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SEMANARIO 68Domingo 19 de Noviembre

68

La capital se 
reviste con 

cultura, arte y 
talento con el 

Festival Urbano 

NIveles de las represas se recuperan y permitirán 
el abastecimiento de agua en 2024
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La confianza de la población del Distrito 
Central en la administración del alcalde 
Jorge Aldana se está viendo reflejada en 
la recaudación de impuestos 
municipales, ya que se están invirtiendo 
con transparencia en obras para el 
desarrollo del municipio.

Hasta el cierre del mes de octubre, la 
Gerencia de Recaudación y Control 
Financiero de la Alcaldía Municipal del 
Distrito Central (AMDC) registra un 
ingreso de más de 2,670 millones de 
lempiras.

“Seguimos trabajando para lograr una 
mayor recaudación en el tema de los 
impuestos municipales", manifestó 
Brenda Erazo, gerente de Recaudación y 
Control Financiero de la comuna.

Añadió que en cuanto al Impuesto 
Vecinal se ha logrado una recaudación 
del 95% aproximadamente, ya que 
quedan muy pocas empresas que aún 
están pendiente de pago con  la 
municipalidad.

En lo que respecta al Impuesto de 
Industria, Comercio y Servicios, las 
empresas vienen realizando su pago de 
manera puntual cada mes y la mayoría 
lo hizo en enero pasado.

”En relación al pago del Impuesto de 
Bienes Inmuebles después del 
vencimiento, el 31 de agosto, un buen 

grupo de contribuyentes se han 
abocado para ponerse al día para 
efectuar su pago total y muchos también 
a realizar los acuerdos de pago 
aprovechando la ampliación del plazo, 
que es hasta de 12 meses y con 
condiciones flexibles, de acuerdo a la 
capacidad de cada contribuyente”, 
explicó Erazo.

Llamó a los contribuyentes que aún 
están atrasados con la cancelación de 
sus tributos a que se acerquen a las 
oficinas de la AMDC, ya que están en la 
disponibilidad de apoyarlos para 
contribuir con el desarrollo del municipio.

La funcionaria detalló que se ha 
superado la recaudación global en 
relación a años anteriores en entre un 7 y 
un 10% aproximadamente.

“Estamos trabajando fuerte para que 
noviembre y diciembre sean meses altos 
y podamos lograr una mayor 
recaudación y superar en un mayor 
porcentaje la recaudación global de 
2023”, indicó.

Los contribuyentes que requieran hacer 
un acuerdo de pago deben abocarse al 
edificio Ejecutivo de la Alcaldía, ya que 
en el primer piso hay una ventanilla 
exclusiva para realizar el trámite, donde 
deben presentar la solicitud según el tipo 
de impuesto en el que deseen ponerse al 
día. 

Respaldo de contribuyentes a gestión de alcalde Aldana se 
refleja en la mejora en la recaudación de impuestos 
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Como parte de las medidas de alivio vial 
que fueron puestas en práctica el 
pasado 16 de octubre para reducir el 
pesado tráfico vehicular en la capital, las 
autoridades trabajan en la parte de 
prevención y concientización para que 
los conductores hagan uso correcto de 
las calles, avenidas y bulevares de la 
ciudad.

“Se está trabajando fuertemente en 
prevención y concientización con las 
unidades de transporte, sobre todo en 
las bahías del bulevar Los Próceres, 
Metromall, Citymall, el Instituto Mixto 

Hibueras y el palo de hule, ya que estos 
lugares estaban siendo utilizados como 
terminales públicas de buses”, declaró 
Josué Esperanza, portavoz de la Policía 
Municipal.

Detalló que las acciones para reducir el 
tráfico vehicular iniciaron con la 
intervención de 35 puntos críticos de 
Tegucigalpa y Comayagüela, pero se 
han añadido al menos 11 puntos nuevos 
para brindar asistencia vial a los 
conductores. 

Entre las nuevas zonas intervenidas están 
el bulevar Suyapa a la altura de Plantas 
Tropicales, barrios El Chile y Abajo, 
bulevares Los Próceres y Resistencia 
Popular, residencial Honduras, el área del 
palo de hule, el Mama Chepa, tercera 
avenida de Comayagüela y el Instituto 
Hibueras, “esto para ayudar a movilizar 
las unidades de transporte que en esas 
zonas estaban impidiendo el tráfico 
vehicular”, precisó.

Tras las constantes lluvias en la capital 
en la primera quincena de noviembre, la 
Alcaldía Municipal del Distrito Central 
brindó respuesta a 71 incidencias 
denunciadas por los ciudadanos a 
través de la línea 100.

Se atendieron 14 reportes de  caídas de 
árboles, seis inspecciones de árboles, 
siete caídas de escombros y cuatro 
derrumbes, entre otros incidentes, 
aparte que de manera preventiva se  
albergan a varias familias.

Según Carlos Bonilla, subgerente del 
Comité de Emergencia Municipal , a 
través de la línea 100 , se genera un ticket 
de clasificación de la emergencia y de 

esta manera le dan respuesta inmediata 
en los diferentes barrios, colonias y 
comunidades del Distrito Central.

“Lo que más hemos recibido son 
denuncias de muros que ceden, caídas 
de árboles, casas expuestas ya sea por 
la parte vial o el paso de un riachuelo o 
quebrada, que, aunque no sea de todo 
tiempo, en invierno representa una 
amenaza a una vivienda o una 
estructur”, explicó.

De igual forma se evacuaron cinco 
familias de la colonia El Reparto, ya que 
estaban en riesgo por deslizamiento de 
ladera, por lo que fueron trasladadas a 
albergues solidarios, donde la comuna 
les asistió y proporcionó los insumos 
necesarios.

También, los equipos del Codem hicieron 
una evacuación preventiva de 10 familias 
en el sector 7 de la colonia Villa Nueva 
para garantizar su seguridad mientras se 
lleva a cabo un proyecto de mitigación 
en la zona, con el apoyo de la Agencia 
de Cooperación Internacional del Japón 
(JICA).

Medidas de alivio vial permiten descongestionar 
zonas de alto tráfico 

Alcaldía atiende 71 incidencias por lluvias en 15 días 
en la capital 
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La inversión en la rehabilitación de la red 
vial se observa a diario con los trabajos 
de parte de la alcaldía capitalina para 
ofrecer calles en buenas condiciones y 
dignas a los capitalinos. 

Los equipos de la AMDC han recuperado 
más de 81,700 metros lineales de la red 
vial del municipio.

En esta intervención de las arterias viales 
se han utilizado más de 47,500 toneladas 
de asfalto para mejorar la condición de 
las vías y el flujo vehicular.

También, se han aplicado más de 340 mil 

libras de microcarpeta asfáltica en los 
trabajos de bacheo.

Con la maquinaria pesada, los equipos a 
diario intervienen más de 15 puntos de 
manera simultánea.

Entre los lugares que están siendo 
atendidos están el anillo periférico, el 
carril que conduce hacia la salida al sur, 
frente a la Sula, el bulevar Fuerzas 
Armadas, desde Teletón hasta el puente 
de la colonia Miraflores; en este mismo 
bulevar también se atiende el tramo de 
la ferretería Fanasa hasta El Carrizal.

Además, el bulevar Suyapa, la calle 
principal de las colonias Miramontes, 
Loarque, Lomas del Guijarro, Las 
Cascadas, Palma Real y Florencia Norte. 
Los trabajos se ejecutan de igual forma 
en la aldea Las Casitas y en el barrio La 
Granja.

Asimismo, las calles de la segunda y 
tercera avenida de Comayagüela se 
están interviniendo, entre otros sectores 
de la ciudad.

Los impuestos de los capitalinos deben 
invertirse en obras a beneficio de la 
comunidad, tal y como ha instruido a sus 
equipos el alcalde del Distrito Central, 
Jorge Aldana.

Para la municipalidad del Distrito Central 
es de suma importancia mantener en 
buenas condiciones las calles de los 
barrios y colonias; por ello dentro del 
plan de inversiones se han aprobado 40 
proyectos de pavimentación, con una 
inversión de 69 millones de lempiras. 

Del total de proyectos la Dirección de 
Control y Seguimiento ya ha realizado 10, 
y 13 en desarrollo, todos de concreto 
hidráulico, lo cual garantiza mayor 
duración y resistencia de las calles. 

Los proyectos que se han entregado son 
en la Aldea Las Casitas, colonia La 
Felicidad, San Francisco, Henry Merryam, 
Flor del Campo Zona 2, Monterrey, Nueva 
Suyapa, Calpules, 3 de Mayo, y la Nueva 
Capital.

Asimismo, actualmente se encuentra 
desarrollando pavimentación en la 
colonia Predios del Recreo, Flor del 
Campo Sector 1, Nueva Danlí, La Fuente, 
La Peña, Los Zorzales, Nueva Suyapa; 
sector La Cruz, Altos del Paraíso, La Sosa, 
Hato de Enmedio; sector 4, La Kennedy; 
tercera entrada y la Villa Olímpica. 

“Tenemos adjudicados 40 proyectos de 
pavimentación de calles de tierra con 
concreto hidráulico en barrios y colonias 
capitalinas, y ya se están desarrollando” 
puntualizó el alcalde Jorge Aldana.

Red vial de la capital se recupera con inversión y 
trabajo permanente de bacheo 

Alcaldía interviene con proyectos de 
pavimentación más de 40 barrios y colonias
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Mantener los espacios públicos y solares 
baldíos limpios y libres de maleza es vital 
para contribuir a la reducción de la alta 
incidencia de dengue en el Distrito 
Central .

Es por esa razón que la Alcaldía 
Municipal del Distrito Central (AMDC), a 
través de la Unidad de Gestión 
Ambiental (UGA), realiza a diario 
operativos de limpieza de espacios 
públicos y la inspección de terrenos 
descuidados por sus dueños.

“Estamos en este combate contra el 
vector que transmite el dengue, el 
zancudo Aedes aegypti, y el personal de 
la UGA hace esfuerzos, unos abatizando 
y otros drenando las aguas estancadas, 
y en el caso nuestro es un ataque frontal 
con la limpieza de solares y de áreas 
verdes”, explicó Edwin Sánchez, gerente 
de la UGA.

Son 230 elementos de esta dependencia 
los que a diario realizan labores para la 
eliminación de criaderos de zancudos de 
7:00 AM a 2:00 PM, cortando la maleza 
de espacios públicos y solares.

“Lo estamos haciendo en 13 bulevares, en 
16 kilómetros del anillo periférico, en 638 
espacios públicos, estamos limpiando 37 
parques, las medianas y rotondas de los 
bulevares, la guerra es fuerte, la 

cantidad de maleza en la ciudad es 
fuerte porque aquí crece un zacate 
jaraguá, que crece cinco veces al año, y 
hacemos programaciones permanentes 
diarias para bajar la cantidad de maleza 
a diario”, detalló Sánchez.

A su vez, añadió que se aplican  multas 
para los dueños de solares que no 
realicen las limpiezas adecuadas, según 
lo estipulado en el Plan de Arbitrios y la 
ordenanza municipal.

Sánchez manifestó que son más de 
3,000 solares los que se inspeccionan y 
se limpian, por lo que es necesario que 
los dueños se responsabilicen de 
limpiarlos para evitar la aplicación de 
multas.

La ordenanza municipal estipula multas 
que van de 2,000 a 10,000 lempiras para 
los dueños que tengan descuidados sus 
terrenos.

Actualmente, se registran 8,105 casos de 
dengue en el DC, lo que representa un 
riesgo para la salud de la población, por 
lo que se deben tomar las medidas de 
prevención necesarias para reducir los 
casos de esta arbovirosis. 

AMDC llama a dueños de solares baldíos a 
mantenerlos limpios para  combatir casos 

dengue 
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El agua es un derecho y garantizar el 
servicio a cada hogar del Distrito Central 
es una prioridad en el plan de gobierno 
del alcalde capitalino Jorge Aldana.

Las últimas lluvias registradas han 
mejorado los niveles de almacenamiento 
de las represas del municipio.

Actualmente, 30 millones de metros 
cúbicos de agua acumula el embalse La 
Concepción, que representa el 85% de su 
máxima capacidad, por lo que la Unidad 
Municipal de Agua Potable y 
Saneamiento (UMAPS) podrá brindar el 
servicio de agua el próximo año dos 
veces por semana en temporada de 
verano.

Francisco Zepeda, asesor técnico de la 
Gerencia General de la UMAPS, explicó 
que, al no llenarse el principal embalse 
capitalino, que es el gran regulador de 
los servicios del preciado recurso, se ha 
programado iniciar desde febrero de 
2024 el mantenimiento de una disciplina 
constante y permanente en el control de 
las represas, a fin de no llegar a medidas 
drásticas que prolonguen los horarios de 
distribución a más días. 

Zepeda dijo que el reservorio Los Laureles 
está a un 100% de su capacidad de 
almacenamiento, pero que el servicio 
que se presta desde la planta y las 
estaciones de bombeo que involucra un 
alto sector residencial e industrial de 
Comayagüela, se mantendrá con 
horarios de dos veces por semana para 
el próximo año.

En cuanto a El Picacho, destacó que la 
distribución a partir de marzo podría 
tener alguna variación, por lo que se 
informará a la población de los cambios 
que deben hacerse por la temporada de 
sequía, debido a que en La Tigra 
disminuye el volumen de agua captado 
en las 22 pequeñas quebradas que se 
forman y llevan agua a la planta, que es 
distribuida a más de 100 barrios y 
colonias capitalinas.

Destacó que la UMAPS cuenta y asegura 
para el próximo año los químicos y 
reactivos necesarios e indispensables 
para la potabilización del vital líquido al 
estar lista la licitación para la compra de 
esos insumos a mediados de diciembre.

Niveles de represas se recuperan por lluvias y permitirán 
abastecimiento de agua en hogares capitalinos en 2024
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La Fundación Cristianos Ayudando a 
Quemados (Crisaq), con apoyo de la 
Alcaldía Municipal del Distrito Central 
(AMDC), realizó el jueves el lanzamiento 
de la campaña de prevención de 
personas quemadas "Cero pólvora".

Se busca fomentar una cultura de 
prevención de quemados en las fiestas 
navideñas, concientizando a la 
población sobre el riesgo del uso de 
artefactos explosivos tanto para niños 
como adultos.

Las lesiones por pólvora pueden ser 
quemaduras, daños oculares y auditivos, 
discapacidades y amputaciones, incluso 
hasta la muerte.

La presentación de la campaña tuvo 

lugar en la concha acústica del Parque 
Central, impregnando a la ciudad con un 
mensaje claro de conciencia y 
precaución.

Lourdes Sánchez, presidenta de Crisaq, 
expresó que "estamos comprometidos 
con la seguridad de nuestra comunidad 
y creemos que la prevención es 
fundamental. La campaña 'Cero Pólvora' 
es un llamado a la responsabilidad 
colectiva para erradicar el uso 
irresponsable de la pólvora y garantizar 
unas festividades seguras para todos".

Por su parte, Alejandra Jiménez, 
representante de la AMDC, indicó que se 
brinda todo el apoyo a la fundación 
Crisaq para evitar que en estas fiestas 
navideñas haya niños y adultos 
quemados por el uso de pólvora.

Para evitar niños quemados, Crisaq con apoyo de  la AMDC 
impulsan campaña “Cero Pólvora”
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La Alcaldía Municipal del Distrito Central 
(AMDC), a través de la Oficina Municipal 
de la Mujer (OMM), certificó y entregó 
bonos a 96 mujeres que participaron de  
los diferentes talleres de oficios y de 
elaboración de velas que imparte el 
Instituto de Formación Profesional ( Infop)

Entre los oficios y talleres, 12 mujeres se 
certificaron en carpintería, 14 en 

electricidad, 17 en tapicería y 53 en la 
elaboración de velas.  Las autoridades 
edilicias hacen la invitación a todas las 
mujeres del Distrito Central interesadas 
en recibir estos talleres como la 
elaboración de velas, panadería, 
bisutería, repostería, formación de 
microempresas, limpieza personal, hogar 
y automovilístico, al igual que los talleres 
de  oficios brindados por el Infop.

Capitalinas se forman en oficios 
con apoyo de AMDC e Infop



D I S T R I T O  C E N T R A L  /  T E G U C I G A L P A  C O M A Y A G Ü E L A

D
IS

T
R

IT
O

 C
E

N
T

R 
A

L
 /

 T
E

G
U

C
IG

A
L

P
A

 
C

O
M

A
Y

A
G

Ü
E

L 
A

Página 9

¿Qué opinan las mujeres sobre los certificados 
de oficios que impartió la OMM con el apoyo del 

Infop?

Margarita Ramírez, 77 años, 
certificada en elaboración de velas

Isis Godoy, 27 años, certificada en 
electricidad

Graciela Zapata, 73 años, certificada 
en elaboración de velas

Rosario Valle, 68 años, certificada en 
carpintería

Yeimi Maldonado, 40 años, certificada 
en tapicería

¨Estoy contenta porque a mi edad es un 
logro, por lo que agradezco el apoyo 
que hemos recibido en el transcurso de 
la elaboración de velas. Me siento 
orgullosa porque a mi edad pude lograr 
hacer este taller y ahora la Alcaldía me 
está brindando este apoyo por medio 
del bono¨

̈Estoy enormemente agradecida con la 
OMM, la AMDC y el Infop por brindarme 
este espacio en donde por primera vez 
veo que le están dando el apoyo a las 
mujeres de la capital. Aprendí lo teórico 
y práctico en donde nos daban 
distintas charlas de cómo se usaban 
diversas herramientas, al igual como 
crear el cableado e instalarlo. Ahora lo 
que pienso hacer es arreglar el 
cableado de mi casa e instalarlo yo 
misma, algo que nunca esperaba 
hacer, pero ahora no hay excusa para 
decir que no ̈..

¨Nunca hubiera podido emprender mi 
propio negocio de velas sin el apoyo de 
la Alcaldía, quiero agradecer al alcalde 
Jorge Aldana por darnos el espacio 
para este taller de velas. A mi edad no 
son muchas las personas que les dan la 
oportunidad de un empleo digno, por lo 
que me siento orgullosa de haber 
tomado la capacitación y recibir el 
bono que me ayudará a entablar mi 
propio negocio¨.

¨Agradezco al alcalde Aldana por darnos este 
apoyo y brindarnos las capacitaciones que antes la 
dominaban los hombres, por lo cual demuestra su 
interés y amor hacia nosotras las mujeres, 
especialmente a las adultas mayores. Espero que 
haya más módulos para seguir aprendiendo sobre 
otras técnicas y formas de elaborar diseños a base 
de la madera¨.

̈Quiero darle las gracias a la Alcaldía y 
al Infop por abrir estos espacios que 
antes se involucraban sólo los hombres 
y ahora las mujeres pueden desarmar 
un mueble y reconstruirlo. Aprendimos 
diversas técnicas para forrar muebles, 
reconstrucción y elaboración de 
muebles, forrar cojines y sillas, al igual 
que usar las herramientas 
debidamente para su uso necesario. 
Espero que después de esto, nos sigan 
abriendo las puertas para seguir 
aprendiendo y apoyarnos en el 
emprendimiento ̈.
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Con el proyecto Dándole Color a la 
capital que lídera la Alcaldía Municipal 
del Distrito Central  (AMDC) se están 
recuperando espacios que 
permanecieron en el olvido por décadas. 

Tal es el caso del emblemático barrio La 
Hoya, ubicado en el centro histórico de 
Tegucigalpa y en donde se realiza el 
mantenimiento y pintado del puente del 
Río Chiquito y las fachadas de casas que 

durante años permanecieron en total 
descuido, sobre todo desde el paso del 
huracán Mitch por la zona. .

Bajo esta iniciativa las  fachadas de 
varias  viviendas fueron reparadas, 
repelladas, pulidas, lijadas y pintadas 
con diferentes colores, para volver este 
tramo un espacio atractivo para los 
turistas, asimismo,  se colocaron puertas 
nuevas en las entradas principales de 
cada vivienda.

Alcaldía invierte en mejorar el  barrio La Hoya 
para convertirlo en un pasaje de arte  
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Con cada pincelada se les da vida y 
color a diferentes espacios públicos que 
por años han permanecido grises y 
descuidados.

Son 10 artistas que están plasmando su 
talento y creatividad en diferentes 
espacios de la capital, ellos son los 
ganadores del Festival Urbano Ciudad, 
Arte y Vida de la Alcaldía Municipal del 
Distrito Central (AMDC).

Los lugares donde se están realizando 
estos murales son: bajo los puentes de La 
Guadalupe, de Loarque, en la San Miguel 
y en barrio Morazán.

Esta iniciativa surge para cubrir dos 
necesidades, una es brindar espacios a 
los artistas nacionales en la rama de la 
pintura y también darle otro rostro a la 
ciudad a través de murales que 

embellecen diferentes espacios que 
habían sido olvidados.

La Alcaldía hizo una convocatoria 
abierta a los artistas nacionales para 
que participaran en el concurso, donde 
se recibieron alrededor de 40 propuestas 
y seleccionaron las 10 mejores, 
actualmente se están elaborando los 
murales.  

Está previsto que las obras artísticas se 
culminen a finales de este mes, donde la 
población podrá apreciarlas en su 
totalidad al pasar por esos sectores.

Para la administración del alcalde Jorge 
Aldana es una prioridad apoyar e 
impulsar el arte y la cultura, con el 
propósito de recuperar espacios 
públicos e incentivar el turismo en la 
ciudad de buen corazón. 

La capital se reviste con cultura, arte y 
talento con el Festival Urbano 
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Página 12

Durante una reunión sostenida entre 
vecinos de las comunidades de la zona 
sur, el alcalde capitalino, Jorge Aldana, 
compartió con los pobladores de este 
sector sobre los avances de la 
ampliación de la carretera y proyectos 
que se ejecutarán para aliviar el tráfico 
vial en esta salida de la ciudad. 

“La salida fue construida para que pasen 
8 mil carros y hoy pasan 35 mil al día, ahí 
radica el problema y le daremos una 
solución. El otro año arrancamos con la 
ampliación de un carril más y eso 
ayudará al alivio del tráfico, con el 
acompañamiento de la SIT. 

Los vecinos del lugar agradecieron al edil 
participar de la reunión junto a su equipo 
de trabajo pues es una muestra del 
compromiso y responsabilidad  de las 
autoridades municipales para brindar 
respuesta a las demandas de la 
población. 

De igual forma se anunció que ya se 
tiene el visto bueno del Instituto 
Hondureño de  Antropología e Historia 
para la intervención que se debe realizar 
para ampliar el sector a inmediaciones 
del puente Germania. 

“Hay que ponernos en los zapatos de las personas 
para entender sus problemas, por eso nos hemos 

reunido con los pobladores de la salida al sur”
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Página 13

En medio de algarabía, música, y el 
acompañamiento de sus pobladores, fue 
inaugurado el  centro comunal de la 
aldea Mateo por parte de la Alcaldía 
Municipal del Distrito Central (AMDC). 

Durante el mes de mayo, el centro sufrió 
un derrumbe a causa de las lluvias, por lo 
que inmediatamente la municipalidad 
emprendió la reconstrucción de este 
espacio.  

Se botaron las paredes de adobe y se 
levantaron de bloque y cemento, se 

pintó, se instaló un nuevo techo y se hizo 
una oficina para la junta de agua de la 
comunidad de Mateo. 

“Esta es una obra para que la 
comunidad pueda convivir en 
condiciones dignas, en un centro 
comunal totalmente nuevo, donde las 
personas podrán desarrollar todo tipo de 
actividades como ser brigadas de salud 
y reuniones. Con esto estamos 
devolviendo el brillo a la Aldea Mateo y 
sus pobladores”, expresó el alcalde 
Jorge Aldana.

Alcaldía capitalina construye nuevo 
centro comunal en la Aldea Mateo


